

Flammèche de fusion

FRIBOURG • La volonté d'unifier les services du feu du Grand Fribourg a été affirmée lors du rapport annuel du Bataillon des pompiers de la ville.

CHRISTINE WUILLEMIN

Les frontières communales en matière de défense incendie n'ont plus lieu d'être dans le Grand Fribourg. C'est le message qui ressort des discours prononcés, mercredi soir, lors de la traditionnelle inspection du Bataillon des sapeurspompiers de la ville de Fribourg, qui a eu lieu à l'Université de Miséricorde. Thierry Steiert, directeur de la police locale, Jean-Claude Cornu, directeur de l'Établissement cantonal des bâtiments (ECAB) et le préfet de la Sarine Carl-Alex Ridoré ont tous clairement exprimé leur intention d'encourager une fusion des services du feu de la région.

Une prise de position saluée par le major Philippe Jordan, commandant du Bataillon. «Maintenant que les autorités sont de notre côté, il faut que ça bouge, avance-t-il. Cela nous permettrait à tous de faire des économies financières. » La réflexion sur une éventuelle manière de coordonner les différents bataillons en est encore au stade embryonnaire. «Il s'agit simplement d'une volonté commune», déclare Pierre-Alain Clément, syndic de Fribourg. Il n'en dira pas plus (lire ci-contre).

Moins de pompiers...

La soirée a aussi été l'occasion de jeter un regard sur les activités de l'année écoulée. Le premier constat n'est pas réjouissant. De moins en moins de personnes sont prêtes à donner de leur temps pour assurer la sécurité de la collectivité. La tendance n'est pas nouvelle mais inquiète toujours autant l'état-major du Bataillon.

«La section Poste premiers secours (PPS), qui exige une disponibilité durant une semaine complète plusieurs fois par année, est principalement touchée», précise le major Philippe Jordan. En 2014, les sapeurs-pompiers de la ville se sont vu amputer de dix volontaires, portant l'effectif à 146 soldats du feu.

Les sinistres ont eux aussi été un peu moins nombreux en 2014. Les pompiers de la capitale cantonale sont en effet intervenus 411 fois. C'est 53 alarmes de moins que l'année précédente. Quand aux heures de travail effectuées lors de ces différentes interventions, elles se montent à environ 5000, soit une diminution de 1200 heures par rapport à 2013. En assurant sa mission cantonale de centre de renfort, le Bataillon a été sollicité à 143 reprises hors du périmètre communal. Parmi les sinistres qui ont marqué l'année 2014, Philippe Jordan cite la fuite d'un produit corrosif à l'Hôpital cantonal le 5 février, la tentative d'incendie volontaire sur le pont de Berne le 11 octobre ou encore les fortes intempéries du 11 juillet. Ces dernières avaient nécessité le déploiement des sapeurs-pompiers à plusieurs endroits mais principalement à la route de Bourguillon pour un éboulement. **I**



Les soldats du feu de la ville de Fribourg se sont pliés, avec le sourire, à la traditionnelle inspection de leur Bataillon. CHARLES ELLENA